
ENTREVISTA A MAHATMA GANDHI 

 Mohandas Karamchas Gandhi (Mahatma 
Gandhi) Líder Hindú de fama mundial. Nació en la 
India el 2 de octubre de 1869 y es considerado el 
padre de la nación India. A los 15 años Gandhi se 
convirtió en líder del movimiento nacionalista indio, 
combatiendo los abusos contra sus compatriotas por 
medio de una campaña de resistencia pasiva, debido 
a esto, fue condenado a prisión 17 veces y con 15 
ayunos voluntarios, hasta que en 1919 logró la 
independencia de la India contra el colonialismo 
británico. Lamentablemente en 1947 Gandhi fue 
asesinado. Mahatma Gandhi significa Alma Grande.

María Silva.- ¿Qué te mueve para luchar de esta 
forma?

Mahatma Gandhi.- Nosotros tenemos que ser el 
cambio que queremos ver en el mundo.

María Silva.- ¿Crees que la pasividad es un arma 
efectiva, porque algunos piensan que la pasividad es 
sinónimo de cobardía?

Mahatma Gandhi.- Un error no se convierte en 
verdad por el hecho de que todo el mundo crea en él. 
La violencia y la cobardía son términos contrarios. La 
no violencia es la mayor virtud, la cobardía es el 
mayor vicio. La no violencia siempre sufre, la 
cobardía provoca sufrimiento. La no violencia 
perfecta es la mayor valentía, la conducta no violenta 
no es desnaturalizante, la cobardía siempre lo es.

María Silva.- ¿Cuál es tu opinión sobre la violencia?
 
Mahatma Gandhi.- Ojo por ojo y el mundo se 
quedará ciego. Nadie puede hacer el bien en un 
espacio de su vida, mientras hace daño en otro. La 
vida es un todo indivisible. Quisiera sufrir todas las 
humillaciones, todas las torturas, el ostracismo 
absoluto y hasta la muerte, para impedir la violencia

María Silva.- ¿Qué opinas acerca de la violencia 
contra las mujeres?

Mahatma Gandhi.- La mujer es la compañera del 
hombre, dotada de las mismas capacidades 
mentales. Ella tiene derecho a participar en los más 
mínimos detalles en las actividades del hombre, y 
tiene el mismo derecho que él a la libertad.

María Silva.- ¿Cuál crees que es el camino para 
llegar a la paz?

Mahatma Gandhi.- No hay caminos para la paz; la 
paz es el camino.

María Silva.- ¿Crees que la existencia de diferentes 
religiones provoca los conflictos que impiden que 
exista paz entre las naciones?

Mahatma Gandhi.- La religión es un solo árbol con 
muchas ramas. Si no vemos más que las ramas, 
diremos que hay muchas religiones, pero si vemos 
todo el árbol, comprenderemos que hay una sola 
religión. Estoy convencido de que no hay más religión 
que la verdad.

María Silva.- ¿Cuál es la meta de Gandhi?

Mahatma Gandhi.- No quiero mi casa amurallada por 
todos lados ni mis ventanas selladas. Yo quiero que 
las culturas de todo el mundo soplen sobre mi casa 
tan libremente como sea posible. Pero me niego a ser 
barrido por ninguna de ellas. Me niego a vivir en casa 
ajena como un intruso, un mendigo o un esclavo.

María Silva.- ¿De dónde obtienes fuerzas para 
seguir luchando ante un panorama plagado de 
violencia?

Mahatma Gandhi.- La fuerza no proviene de la 
capacidad física sino de la voluntad indomable.

María Silva.- ¿Cuál crees que sea la causa de que 
exista tanta violencia entre los seres humanos?

Mahatma Gandhi.- Lo más atroz de las cosas malas 
de la gente mala es el silencio de la gente buena.

María Silva.- ¿Qué opinas de aquellos que no saben 
perdonar? 

Mahatma Gandhi.- Quien no es capaz de perdonar, 
destruye el punto que le permitiría pasar por él 
mismo. Perdonar es olvidar.

María Silva.- ¿Crees que el tiempo que se ha perdido 
en guerras pueda recuperarse algún día?

Mahatma Gandhi.- Un minuto que pasa es 
irrecuperable. Conociendo esto, ¿cómo podemos 
malgastar tantas horas?

María Silva.- ¿Qué pasará si te vas de esta tierra sin 
haber logrado ver el mundo que anhelas?

Mahatma Gandhi.- El nacimiento y la muerte no son 
dos estados distintos, sino dos aspectos del mismo 
estado.

Fuente: Conciencia-animal (web), El poder del carisma 1993.
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